
 

 

 

Conseil d’établissement 

Mardi 22 septembre 2020, 19 h 

École des Quatre-Vents 

Compte-rendu 

 

Présences : 

Catherine Déry  Mélissa Tremblay  Marie-Claire Mercier  

 Alexandre Pelletier  Carole Couture  Julie Corriveau 

 Véronique Chiasson  Katie Tremblay  Alice Angevin 

Marie Turenne-Champagne  Maude Deslauriers Talbot Karine Hamel   

 Marie-Christine Bernier  Sherley Bernier 

 

Absences : 

Marie-Christine Bernier 

 

 

1. Mot de bienvenue et présentation des membres 

Madame Déry souhaite la bienvenue à tous les membres.  Chacun se présente. 

 

2. Vérification du quorum (qu’est-ce que le quorum ?) 

Madame Déry explique que le quorum est composé de la majorité des membres, mais qu’il doit 

y avoir au moins quatre parents présents. La majorité des membres en poste (c’est-à-dire 

élus ou nommés avec ou sans droit de vote) est de 8 représentants. Puisque la moitié des 

parents est au nombre de 3.5, pour avoir quorum, il est nécessaire d’avoir 8 représentants, 

dont 4 parents. 

 

3. Questions du public 

 

 

4. Lecture et adoption de l’ordre du jour     

Ajout des points 18.1 : Ajout aux règlements de l’école 

     18.2 :  Covid 

     18.3 :  Photo scolaire 

     18.4 :  Passage au secondaire 

 

Proposé par Julie Corriveau 

Appuyé par Marie Turenne-Champagne 

 

 

 

 



 

5. Adoption du procès-verbal du 15 juin 2020 et suivi 

Proposé par Mélissa Tremblay 

Appuyé par Julie Corriveau 

 

Suivi au procès-verbal :  

Point 11 : Il n’y aura pas de caisse scolaire pour l’instant, afin de minimiser les entrées à 

l’école.   

 

                                    

6. Suivi - Confirmation des surplus - budget du CÉ    

Une somme de 446$ a été coupée pour respecter le maximum de 500$ pour le budget du CÉ. 

 

Proposé par Marie Turenne-Champagne 

Appuyé par Mélissa Tremblay 

  

7. Code d’éthique et régie interne                                                 

Le document a été envoyé par courriel aux membres.  Madame Déry invite tous les membres 

à adopter le code dans le respect en gardant en tête que nous sommes réunis pour l’intérêt 

de tous les élèves. 

 

Proposé par Julie Corriveau 

Appuyé par Katie Tremblay 

 

8. Rapport annuel 2019-2020       

Le rapport annuel, en lien avec le Projet éducatif, a été acheminé par courriel aux membres.  

Le contenu ne sera pas changé, mais la présentation sera refaite par le service des 

communications. 

 

Proposé par Julie Corriveau 

Appuyé par Katie Tremblay 

 

 

9. Formation des différents comités  

(campagne de financement, cour d’école, course des 4 Vents, autres) 

Madame Sherley propose la formation d’un comité de bénévoles. 

 

Comité O.P.P :  Madame Maude Deslauriers Talbot propose de faire une courte 

présentation lors de la prochaine rencontre du conseil d’établissement pour 

présenter ce qu’est un O.P.P.  C’est un comité qui pourrait s’occuper des campagnes 

de financement. 

 

Course des 4Vents :  Elle ne sera pas reconduite pour l’année 20-21. 

 



Campagne de financement :  Les repas n’ont pas été livrés au printemps.  On va 

repartir à zéro pour le questionnaire des commandes.  Il faut réfléchir à une façon 

de livrer les repas en respectant les règles sanitaires. Mélissa Tremblay et Marie-

Christine Bernier vont s’occuper de ce comité. 

 

Cour d’école :  Madame Catherine va faire des démarches auprès du Défi Pierre 

Lavoie pour obtenir une subvention pour pallier au manque de sous (20 000$) pour la 

réalisation du terrain de soccer synthétique.  Elle a aussi demandé des informations 

auprès de quelques écoles pour avoir des noms d’entreprises qui réalisent ce type de 

projets.  Elle fera aussi une liste d’entreprises de Saint-Apollinaire auprès 

desquelles il serait possible d’obtenir des contributions volontaires.  Madame Mélissa 

Tremblay se propose pour l’aider dans ses démarches.   

 

Monsieur Alexandre Pelletier s’occupera de contacter la Fondation Bob Bissonnette. 

 

Parascolaire :  Tout est sur la glace pour le moment. 

 

 

10. Calendrier des rencontres       

Le calendrier où l’on y trouve les dates de rencontre a été envoyé par courriel à tous 

les membres. Si vous devez être absents à une réunion, s.v.p., aviser le secrétariat le 

plus tôt possible. Si le nombre de participants n’est pas suffisant et que nous n’avons 

pas quorum, la rencontre devra être reportée. En le sachant à l’avance, nous 

pourrons ainsi faire appel à un substitut. Si nous avons un ou des membres élus au CA 

du centre de services scolaire des Navigateurs, il se peut que nous ayons à changer 

quelques dates de rencontre. 

 

Proposé par Julie Corriveau 

Appuyé par Madame Maude Deslauriers Talbot 

 

  

11. Plan des mesures d’urgence       

Le plan des mesures d’urgence a été envoyé par courriel. 

Il n’y aura pas de pratique d’évacuation cette année en raison de la Covid.  Les enseignants 

doivent tout de même faire une pratique avec leurs élèves. 

 

Proposé par Véronique Chiasson 

Appuyé par Marie Turenne-Champagne 

 

 

 



12. Organisation scolaire 2020-2021 

      

 Pour l’année scolaire 2020-2021, nous comptons 4 groupes du préscolaire, 3 groupes 

de 1re année, 3 groupes de 2e année, 2 groupes de 3e année, 2 groupes de 4e année, 1 

groupe de 4e/5e année, 2 groupes de 5e année et 3 groupes de 6e année. Il y a 

également 3 groupes de passe-partout.  L’école est pleine. 

 

L’anglais a lieu dans les classes de la 1re à la 5e année.  La musique a lieu dans le local 

prévu à cet effet et les vestiaires sont accessibles aux élèves lors de l’éducation 

physique.  Les lieux sont désinfectés entre chaque groupe.  Cette année, la 

bibliothèque est accessible seulement aux enseignants. 

 

Madame Catherine se questionne à savoir s’il serait pertinent de faire une classe 

extérieure.  Cela pourrait représenter une autre phase pour l’aménagement de la 

cour d’école.  Il y aura un suivi pour voir si les fonds amassés pour le terrain 

synthétique pourraient être utilisés pour une autre phase (piste d’hébertisme ou 

classe extérieure) s’ils ne sont pas suffisants pour réaliser le projet du terrain de 

soccer au printemps. 

 

13. Acte d’établissement 2021-2022      

L’acte d’établissement est approuvé avec les modifications suivantes : 

• Indiquer 2021-2022, au lieu de 2020-2021 ; 

 

Proposé par Maude Deslauriers-Talbot 

Appuyé par Katie Tremblay 

 

14. Activités éducatives et culturelles      

Jusqu’en janvier 2021, nous pouvons recevoir des artistes en respectant les mesures 

sanitaires, mais nous ne ferons pas de sorties.   

 

Les élèves de 2e année vivront deux ateliers d’arts en octobre et en mai et une auteure 

viendra les rencontrer en novembre. 

 

Les autres niveaux suivront à la prochaine réunion. 

 

 

15. Formulaire de déclaration d’intérêts  

Madame Bernier invite les membres à déclarer leurs intérêts, s’ils en ont. Un formulaire est 

d’ailleurs à remplir à cet effet et il sera cheminé par courriel aux membres. 

 

16. Service de garde 

On accuse une grande baisse des fréquentations des élèves cette année.  Cette situation est 

peut-être liée au fait que plusieurs parents sont encore en télétravail.   



 

Le défi est l’embauche de personnel, il y a un grand manque d’éducatrices. Il n’y a pas de 

traiteur cette année.  Il est soulevé qu’il serait bien de faire à nouveau des recherches pour 

offrir des repas chauds étant donné que l’utilisation des micro-ondes est interdite.  Cette 

interdiction fait suite aux consignes de la santé publique.        

   

 

17. Conférences offertes par Paule Lévesque  

Madame Sherley va la contacter pour voir si elle peut offrir une rencontre virtuelle. 

   

 

18. Varia 

18.1 Ajout aux règlements de l’école 

Tout élève doit respecter les mesures sanitaires imposées par la santé publique dans le but 

de s’assurer de la sécurité de tous. 

  

Proposé par Véronique Chiasson 

Appuyé par Mélissa Tremblay  

 

18.2 Covid 

Actuellement, il n’y a aucun cas positif.  S’il y a un cas confirmé, tout le monde sera avisé et 

la santé publique va gérer la situation.  Lors d’un retour à l’école, il y a des formulaires à 

compléter pour la réintégration des élèves.   

 

18.3 Photo scolaire 

Madame Maude Deslauriers-Talbot propose la compagnie Photonik Plus pour l’an prochain.  

Madame Sherley propose plutôt qu’il y ait une recherche auprès de quelques compagnies pour 

pouvoir faire des comparatifs de prix.  Il y aura donc une prise de décision pour le choix de 

la compagnie lors de la prochaine rencontre.  

 

18.4 Passage au secondaire 

Cette année, il n’y a pas eu d’événement de la rentrée par le Centre de services, comme cela a 

lieu à l’habitude.  Il y aura plutôt des portes ouvertes virtuelles au cours des prochaines 

semaines par les différentes écoles. 

 

19. Prochaine rencontre : mardi 17 novembre, 19h 

20. Levée de la séance à 20h40 par Katie Tremblay  

 

 

Catherine Déry       Sherley Bernier 

Présidente        Directrice 

 


